



<https://www.revclinesp.es>

1048 - CARACTERÍSTICAS DE LOS PACIENTES CON INFECCIÓN POR VIH INGRESADOS EN UN HOSPITAL TERCIARIO

Eva López-Urrutia Baquero, Marta Sanz Alba, Javier Pérez Serrano, Jesús Álvarez Rodríguez y Carmen Sáez Béjar

Hospital Universitario de La Princesa, Madrid, España.

Resumen

Objetivos: Analizar las características sociodemográficas y clínicas de las personas que viven con VIH (PVVIH) que ingresan en un hospital terciario.

Métodos: Se incluyeron en el estudio todas las PVVIH ingresadas en un hospital terciario por cualquier motivo durante los años 2021 y 2022. Fueron excluidos aquellos pacientes ingresados de manera programada para procedimientos intervencionistas. Se recogieron variables demográficas (sexo, edad, país de origen) y clínicas (comorbilidades, consumo de sustancias, ingresos previos, datos de control inmunovirológico). Por último, se evaluó al año el cumplimiento del tratamiento y seguimiento, la mortalidad y la necesidad de reingreso.

Resultados: Ingresaron un total de 165 PVVIH, 83,6% hombres, con una mediana de edad de 54 años (RIC 44-60). El 68,5% eran originarios de España, y 25,4% de diferentes países de América Latina. Solo 7 pacientes (4%) se diagnosticaron en el mismo ingreso, y la mediana de años desde el diagnóstico de los restantes 158 pacientes fue de 19. La mayoría de los pacientes tenían buen control inmunovirológico previo (76% con carga viral 50 copias/ml, mediana CD4 544/ml). El 11% de los pacientes no recibía tratamiento antirretroviral (TAR), 7 por ser de nuevo diagnóstico y 11 por abandono previo. El resto de resultados se recogen en la tabla. En el año tras el alta, el 83% tuvo buen cumplimiento del tratamiento y el 78% del seguimiento; 36% reingresaron y 10% fallecieron.

Variable	n (%)
Sexo masculino	139/165 (84,2)
VIH conocido	158/165 (95,8)
Inf. oportunistas previas	38/162 (23,5)
CV > 50	39/164 (23,8%)

CD4 200	30/163 (18,4)
Abuso alcohol	25/164 (15,2)
Fumador	73/165 (44,2)
Otros consumos de drogas	37/165 (22,4)
Enfermedad psiquiátrica	26/165 (15,6)
Sin TAR previo	18/165 (10,9)
Motivo ingreso rel. con VIH	21/165 (12,7)
Ingreso UCI	14/165 (8,5)
Incumplimiento tratamiento al año	18/155 (11,6)
Pérdida seguimiento al año	18/147 (12,2)
Reingresos al año	59/162 (36,4)
Fallecimiento al año	17/165 (10,3)

Conclusiones: La mayoría de los pacientes con infección por VIH que ingresan en el hospital son hombres y originarios de España. Más del 75% tienen un buen control inmunovirológico previo. A pesar de que la mayoría de los pacientes mantienen tras el ingreso un buen cumplimiento del tratamiento y el seguimiento, el porcentaje de pacientes que reingresan o fallecen en el año siguiente es alto (36 y 10% respectivamente).